
 
 

Mots grammaticaux simples 
Des marques à mémoriser 

 

 
 

Quand on écrit, on utilise fréquemment des mots grammaticaux, dont l’orthographe est à mémoriser. 
Pour ne plus vous tromper dans l'orthographe de ces mots, il est important de l'apprendre. 
Certains d’entre eux peuvent être décomposés en mots dont on connaît la graphie (par exemple puis 
⇒ depuis ; longtemps ⇒ long + temps). 
Vous pouvez aussi mettre le mot devant une voyelle pour voir si une liaison est possible : il est trop 
énervé / il est moins énervé. 
N’oubliez pas de faire appel à votre mémoire visuelle en essayant de vous souvenir des contextes ou 
des expressions dans lesquels vous avez déjà vu ce mot écrit.  
Vous pouvez aussi écrire le mot dans différentes graphies pour retrouver le geste d’écriture que vous 
connaissez. 
Enfin, n’hésitez pas à utiliser un dictionnaire, un moteur de recherche ou un correcteur 
orthographique. 

 

 À noter :  
Apprendre la graphie des mots grammaticaux invariables est une méthode pertinente car ces mots 
constituent une liste finie qui donc n’augmente pas. 

 
Par exemple dans la phrase suivante : 
 
Souvent / Souvant, il y a beaucoup / beaucou de monde à nourrir. 
 
souvent s’écrit toujours avec un e et se termine par un t. 
beaucoup peut être décomposé en beau et coup, il y un p à la fin, comme dans coup. 
 
On écrira donc :  
 
Souvent, il y a beaucoup de monde à nourrir. 

 
 
Ainsi, quand vous révisez votre texte, pour vérifier que les mots grammaticaux sont correctement 
orthographiés, vous pouvez essayer de les décomposer. Vous pouvez aussi les écrire dans différentes 
graphies pour retrouver l’image visuelle que vous connaissez, et retrouver des expressions dans 
lesquelles ils sont utilisés. N’hésitez pas à utiliser un dictionnaire, un moteur de recherche ou un 
correcteur orthographique. 
 
 
 
 


